

Latein in Jahrgang 5:

Hierfür gibt es im Schuljahr 2024/25 zwei Angebote am Max-Planck-Gymnasium:

A. Arbeitsgemeinschaft in Latein für den fünften Jahrgang

Liebe Schüler*innen mit Interesse an Latein,

in der AG "Spaß mit den Römern und Latein" wollen wir gemeinsam in die Zeit und die Welt der Römer eintauchen. So könnt ihr zum Beispiel erfahren, wie der Alltag in einer römischen Familie aussah, wo und wie sie lebte, und vor allem, wie der Alltag der Kinder aussah. Wir probieren gemeinsam römische Kleidung aus, entdecken die Spiele römischer Kinder, können gemeinsam Wachstäfelchen basteln, römische Zahlen kennenlernen und ausprobieren. Außerdem erfahrt ihr Spannendes über Gladiatorenkämpfe, Wagenrennen und berühmte Persönlichkeiten Roms, wie z.B. Caesar oder Nero. Wir sprechen wir über die römischen Götter und die Eroberungen der Römer. Natürlich werden wir uns auch mit der lateinischen Sprache beschäftigen. Dabei werdet ihr entdecken, dass aus ihr viele deutsche Wörter kommen. Es können auch viele andere Themen eine Rolle spielen, die ihr selbst vorschlagt.

B. Begabtenförderung in Latein für den fünften Jahrgang

Liebe Schüler*innen,

an unserem Max-Planck-Gymnasium gibt es in vielfältiger Form eine Begabtenförderung, die während des regulären Unterrichts am Vormittag in Form von zwei aufeinanderfolgenden Einzelstunden (2./3. oder 4./5. Stunde) stattfindet. Neu ist ab dem Schuljahr 2024/25 die Begabtenförderung in Latein ab Klasse 5: "Latein ist fein – rein in Latein!"

Wenn ihr gern wissen möchtet, wie die Römer sprachen, wie man Latein übersetzt und was man dabei alles entdecken kann, seid ihr hier genau richtig. Viele deutsche Wörter, auch englische Vokabeln, kommen nämlich aus dem Lateinischen. Wer gern Harry Potter liest, wird nun dessen Zaubersprüche verstehen können. Die sind nämlich auf Latein! Und wer sich für Autos interessiert, wird staunen: Sehr viele Automarken sind lateinische Wörter! Es ist lustig, zu erfahren, wie die Autos eigentlich heißen. Spielerisch werden wir uns dieser Sprache nähern und sogar versuchen, kleine Sätze zu sprechen. Dann unterhalten wir uns wie die Römer! Vielleicht habt ihr sogar Lust, ein kleines Theaterstück auf Latein einzuüben.

Natürlich beschäftigen wir uns auch mit dem Alltag der Römer: Wie sahen ihre Häuser aus? Was haben die Römer gern gegessen? Mussten die Kinder zur Schule gehen? Was spielten die Kinder? Welche Kleidung trugen die Römer? Wer waren Caesar und Nero? Vielleicht bringt ihr auch eigene Fragen mit, denen wir gemeinsam auf den Grund gehen können.